



# Comité d'Intérêt de Quartiers

## Bonneveine - Vieille Chapelle Lapin Blanc - La Sérane - Gâtons

### **COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION CIQ BONNEVEINE VIEILLE CHAPELLE 10 janvier 2023**

#### **Membres du conseil d'administration**

**Présents ou représentés :** Mmes Marie José CAVENATI, Christine LA ROCCA, Christine GUERRE, Arlette MAUREL, Liliane DALLI, Aimée MOSSE, Martine TAYAR, Monique SURRY, Monique MORENO, Béatrice SILVESTRO

Mrs, Gérard PELLETIER, Jean Claude FORMOSA, André RICARD, Jacky LANDEAU, Marc GALLI, Daniel EYCHENNE Georges CERU, Claude SOLARI, Jean François CHRETIEN

**Excusés :** Mmes Monique SILVESTRO, Josette DONA, Nelly GINIES

Mrs, Emile DEIRMEIDJIAN, Jean Paul GABERT

**Absents :**

**Auditeurs :** Mr Franck DUBOIS

Christine LA ROCCA, Présidente, ouvre la séance à 18h00.

#### **Approbation du Conseil d'Administration du 6 décembre 2022**

Le compte rendu est approuvé à l'unanimité.

#### **Point sur les activités passées**

- Participation à la réunion organisée par Marsatac le 7 décembre au Parc Chanot : présentation du bilan de l'édition 2022 du festival Marsatac, mesures de médiation mises en place, bilan des dispositions liées à l'impact acoustique

- Participation au Conseil d'arrondissement de la Mairie du 6/8 le 13 décembre  
Lecture de la question de notre CIQ adressée à Mr le Maire de secteur le 17 novembre pour le conseil d'arrondissement du 13 décembre :

*« Bonjour Monsieur le Maire,*

*Conformément à l'article 7 du règlement intérieur des CICA du 8<sup>ème</sup> et suivant les dispositions de l'article L. 2511-24, notre CIQ Bonneveine Vieille Chapelle, membre du CICA, souhaiterait poser une question portant sur la création à Marseille d'une véritable police de terrain pour le prochain Conseil d'arrondissement de décembre et vous adresse donc dans les délais demandés le détail et la motivation de la question ci-dessous avec notre proposition.*

*Avant tout, nous tenons à remercier les effectifs des polices municipale et nationale, pour leur engagement au service de notre sécurité, malgré des moyens qui ne sont pas suffisants pour la deuxième ville de France.*

*En effet, des problèmes de sécurité et de tranquillité publique sont toujours à déplorer dans nos quartiers, les forces de police comme les magistrats n'ayant pas toujours les moyens de traiter toutes les infractions liées aux dégradations et incivilités sur l'espace public.*

*Cette insuffisance de traitement des infractions renforce le sentiment d'impunité chez les contrevenants. Et on en arrive ainsi au premier fléau de notre société : l'incivisme avec la généralisation et la banalisation de nombreux comportements qui portent atteinte aux règles relatives à la vie en collectivité et au partage de l'espace public.*

*Un exemple si besoin était : la fermeture du portail du bowl sur l'avenue Pierre Mendès France a dû être assurée cet été par un gardiennage, cela, pour palier le vandalisme quasi immédiat de la barrière mise en place par Monsieur le Maire de secteur suite à notre alerte au printemps, où nous signalions que l'accès au parc balnéaire étant ouvert, de nombreux véhicules en avaient profité pour y stationner. Ce gardiennage prenant fin le 31 août, nous avons donc immédiatement à nouveau alerté Monsieur le Maire pour lui demander de mettre en place une sécurisation pérenne de cette barrière car, au-delà de cet incivisme manifeste, l'accès non sécurisé au site balnéaire, représente un réel danger, un acte terroriste avec utilisation d'une voiture bélier, s'étant déjà produit dans d'autres villes. A ce jour, la situation n'a pas évolué, la barrière est toujours ouverte.*

*Même si l'été sur notre littoral a été cette année un peu plus apaisé que l'année dernière, des rodéos urbains, des agressions, des vols, des nuisances sonores, sans même parler du pourrissement de nos plages et calanques ont encore été à déplorer. Et depuis mai, maintenant un squat à la rue Musso. Puis récemment, depuis le 6 octobre, un second squat s'est installé en haut du bd Jourdan Barry qui entraîne lui aussi de nombreuses nuisances pour les riverains. La présence anarchique sur les trottoirs des trottinettes rend difficile, pour ne pas dire impossible la circulation des personnes à mobilité réduite et constitue un obstacle pour les personnes non voyantes. Cela reste un problème à ce jour, malgré les efforts faits, avec la création notamment, de zones de stationnement qui ne sont pas encore bien respectées par les usagers.*

*Le nouveau dispositif de sécurisation du littoral Sud mis en place cet été par Madame la Préfète de police en concertation avec le Maire de Marseille a certainement contribué à améliorer la situation pour la période estivale avec une sécurisation renforcée de par la présence visible et dissuasive de 3 équipages en tenue, donc 9 policiers armés et équipés pour les interventions de flagrant délit pour le secteur de notre CIQ.*

***Nous saluons le renfort des policiers municipaux annoncés, mais nous ne savons pas à quelle date ils seront réellement sur le terrain et vous remercions de nous le préciser.***

***Nous souhaitons également savoir quels étaient les effectifs de Police Municipale à fin 2020, fin 2021 et fin 2022.***

*En outre, nous ne pouvons que regretter qu'ils soient principalement et très majoritairement déployés dans les quartiers nord car malheureusement, nos quartiers sud ne sont pas épargnés par la délinquance et des nombreux cambriolages, dégradations et incivilités diverses et variées sont récurrents : on ne répare pas une fracture par une autre.*

***Notre CIQ souhaite donc la création dans nos quartiers d'une police « de sécurité au quotidien » qui permettrait avec une présence humaine visible et dissuasive (pas seulement des policiers qui passent en voiture, mais des policiers qui sont sur le terrain dans les quartiers) de prévenir les infractions aux atteintes aux biens et aux personnes et d'améliorer la vie de la population et sa sécurité. Le sentiment d'insécurité est toujours partagé par de nombreux habitants.***

***Le Maire de Marseille pourrait, par exemple, déléguer à chaque Maire de secteur le soin de choisir le positionnement chaque jour de la semaine, sur les deux arrondissements dont il a la charge, de deux équipages de Police Municipale.***

*Les CIQ suivants : Fédération des CIQ du 8<sup>ème</sup>, CIQ Callelongue, Marseilleveyre, CIQ Pointe Rouge, CIQ Saména, CIQ Madrague de Montredon, CIQ Rouet-Prado-Cantini soutiennent notre demande et souhaitent être associés à cette question.*

*Bien cordialement  
Christine LA ROCCA  
Présidente CIQ Bonneveine Vieille Chapelle »*

A revoir pour les réponses sur le site de la mairie de secteur.

- Participation au CA du Lycée LEAU le 1<sup>er</sup> décembre.
- Participation réunion fédération le 14 décembre.

- Participation le 15 décembre à la réunion organisée au siège du CIQ Pointe Rouge avant leur conseil d'administration, avec le collectif des riverains du Barta Club situé à la frontière de notre CIQ avec celui de la pointe rouge. Les plaintes du collectif ont été adressées au CIQ Pointe rouge. Dossier traité par la fédération.
- Participation au CA de la fédération le 21 décembre.
- Point sur la réunion GPO.
- Participation à la réunion du bureau de la Confédération le 5 janvier.
- Participation aux vœux du Maire de secteur le 5 janvier à la mairie de Bagatelle.

### Informations diverses

- La Métropole, en collaboration avec la RTM lance une grande concertation publique pour la restructuration du réseau de bus, du 15 décembre jusqu'au 28 février pour une consolidation du projet final d'ici juin 2023. L'objectif étant la mise en service de ce nouveau réseau de bus début 2025. Lien de la plateforme participative : <https://participer-bus-2025.ampmetropole.fr/> Notre CIQ se tiendra également à la disposition des habitants le jour de notre permanence pour informer les habitants et recueillir leurs avis et propositions. Merci par avance pour vos retours : vous contribuerez ainsi à la synthèse que nous ferons concernant plus particulièrement nos quartiers et que nous adresserons ensuite à la Métropole et à la RTM.
- Rappel du laboratoire citoyen sur la place Bonnefon organisé le 14 janvier par la mairie de secteur. Jacky et Claude devraient y participer.
- Plaintes du collectif des résidents de l'avenue Beau Pin qui nous a interpellé et que nous avons reçu pour des nuisances dues à l'activité du Château Beau pin situé 37 avenue Beau Pin. Un courrier a été adressé à Mr le maire de secteur le 29 décembre. A ce jour, nous attendons son retour.
- Nous sommes toujours également en attente du courrier que nous avons adressé le 17 décembre au directeur de cabinet du maire de secteur sur le déploiement de l'éclairage led sur notre secteur.
- Nous avons reçu une demande du CIQ Saint Giniez Prado plage qui souhaiterait initier une demande auprès de la DRAC pour demander que le parc Borély soit classé « jardin remarquable, par rapport à tous les événements estivaux (Marsatac, Mondial de pétanque et ses soirées..., La Provençale,...) qui s'y déroulent, entraînant des restrictions importantes pour le public et des dégâts collatéraux dans le voisinage notamment. Le vol des vases sera abordé de même que la proximité de l'hippodrome où se déroule des démonstrations de Monster Trucks ou qui sert d'hélicoptère... Si on ajoute le bruit généré par l'escalade durant certaines périodes, l'entretien aléatoire, la surveillance inexistante, on ne comprend pas comment ni pourquoi ce classement pourrait être maintenu en l'état.» Comme convenu, nous le mettons au vote. Cette demande est rejetée à l'unanimité. Notre CIQ n'est pas opposée à toutes les manifestations qui se déroulent sur notre secteur, nous souhaitons simplement qu'elles soient organisées suivant les autorisations données, dans le respect de tous les habitants.
- Travaux CIQ suite infiltrations : le vélux a bien été changé. La gouttière va maintenant être remplacée. Programmation d'une date en cours. Les peintures seront ensuite refaites suite au sinistre.
- Portail du bowl fermé.
- Pas d'évolution sur les 2 squats sur notre secteur : depuis le 28 mai 2022 sur le terrain situé au 27 rue Musso et depuis octobre, toujours les campements sauvages en haut du bd Jourdan Barry.

- Rappel du second voyage que nous organisons avec Monique accompagnatrice, pour le carnaval sur la Costa Brava du 17 au 20 février pour un prix de 245€. Inscription sur place dans les bureaux du CIQ.

- Installation de 4 nouveaux ordinateurs pour le bureau prévue la semaine prochaine.

### **Tour de table et questions diverses.**

- Demande de déclassement de la Corniche de la zone ZFE de façon à permettre l'entrée et la sortie des habitants de nos quartiers, sans avoir à faire des détours importants.

- Quid du remplacement de l'éclairage par des led sur les avenues : Dr Bertrand, des Goumiers, rue Musso, Lapin blanc, Bernex, Traverse Parengon, Baptistin Cayol, Jourdan Barry...

- Quid du gymnase de Bonneveine ?

- Point à faire sur la sortie de la résidence pointe rouge.

- Toujours des problèmes de propreté dans nos quartiers, stockage abusif de déchets, incivisme...  
Absence de cantonniers déplorée.

### **Activités à venir**

- Loto de notre CIQ le 12 mars 2023 à la salle Bonnefon.

- Prochain conseil d'administration le mardi 7 février à 17 h dans nos bureaux.

La séance est levée à 19h30.

**Le 1er Vice-Président**  
Gérard PELLETIER

**La Présidente :**  
Christine LA ROCCA